



## Makarena Arias: “Chile está mejor preparado para enfrentar el futuro económico”

**L**a Seremi de Economía, Makarena Arias, entregó un completo balance sobre la situación económica del país y de la Región de Atacama, destacando avances en estabilidad, inversión y desarrollo productivo.

En entrevista exclusiva con ChañarilloTV, la Seremi de Economía, Fomento y Turismo de Ata-

cama, Makarena Arias, abordó los principales avances presentados en la cuenta pública del Presidente Gabriel Boric, detallando el impacto de las medidas económicas a nivel nacional y los programas impulsados en la región para apoyar a emprendedores, pymes y el desarrollo turístico.

### **AVANCES ECONÓMICOS TRAS LA CUENTA PÚBLICA**

Makarena Arias destacó que, tras asumir con una inflación de

14,1%, hoy el país ha logrado bajarla a cerca del 4,5%. “Controlamos la inflación, estabilizamos la deuda pública y mejoramos el Índice de Desarrollo Humano”, señaló. Chile también ha registrado récords en inversión extranjera y un crecimiento sostenido en los sueldos reales.

“Hoy tenemos un Estado más eficiente y moderno, y un país con mejores condiciones para invertir”, agregó. También destacó avances en el Royalty Minero, la Estrategia Nacional del

Litio y una mayor inversión en ciencia y tecnología.

### PROGRAMAS DE SERCOTEC EN MARCHA

La Seremi informó que hay varios programas activos de SERCOTEC. Uno de ellos es el de Fortalecimiento de Barrios Comerciales, que entrega hasta 80 millones de pesos por barrio para mejorar infraestructura, seguridad, entorno, imagen, asociatividad, entre otros, disponible en [Sercotec.cl](http://Sercotec.cl).

También mencionó el programa PAMA Asociativo, que apoya a la pequeña minería con subsidios de hasta 10 millones de pesos. A esto se suman programas para la creación y fortalecimiento de cooperativas y el fondo para ferias libres, que otorga hasta 30 millones.

Otro de los sectores especialmente destacados por la Seremi fue el de las ferias libres, consideradas pilares fundamentales de la economía popular. La autoridad explicó que el Gobierno ha impulsado una Ley Integral de Ferias Libres, recientemente aprobada en la Cámara de Diputados y Diputados, que por primera vez entregará un marco legal a estas organizaciones. "Las ferias no solo son espacios de comercio, también cumplen un rol social, cultural y alimentario clave en nuestras comunidades", afirmó. Esta ley contempla medidas de protección a feriantes mayores de 65 años, su integración en los consejos comunales de seguridad y la asignación preferente de puestos a quienes acrediten invalidez permanente. Además, desde SERCOTEC se han habilitado fondos de hasta 30 millones de pesos para su fortalecimiento, modernización e innovación.

### IMPULSO LEGISLATIVO PARA DESTABAR LA INVERSIÓN

En materia legislativa, la seremi señaló que avanza la Ley Integral de Ferias Libres, que otor-



ga un marco legal por primera vez a este sector. Asimismo, la Ley de Permisos Sectoriales permitirá reducir entre un 30% y un 70% los tiempos de tramitación de proyectos, beneficiando a mipymes y grandes inversiones.

Otro proyecto clave es la Ley del SERNAC que Protege, que permitirá fiscalizar y sancionar con mayor eficacia a las empresas que no respeten los derechos del consumidor.

### FINANCIAMIENTO PARA INNOVACIÓN

Uno de los anuncios destacados fue el proyecto de creación de la Agencia de Financiamiento e Inversión para el Desarrollo (AFIDE), que busca facilitar el acceso a financiamiento para empresas innovadoras y startups. "Muchos emprendimientos no reciben apoyo de la banca tradicional. Esta agencia viene a cubrir ese vacío", explicó.

### ATACAMA COMO DESTINO TURÍSTICO

La Seremi enfatizó que la región está impulsando con fuerza el turismo. Actualmente se trabajan dos Zonas de Interés Turístico (ZOIT): Bahía Inglesa-Caldera y Volcán Ojos del Salado-Salar de Maricunga, las cuales reciben financiamiento estatal para su desarrollo.

mar, desierto, montaña, patrimonio y sabores únicos", afirmó, invitando a turistas a preferir servicios registrados en [www.chileestuyo.cl](http://www.chileestuyo.cl).

### UN MENSAJE AL CIERRE

Para finalizar, Arias agradeció al Diario Chañarillo por el espacio e hizo un llamado a seguir trabajando por la región. "Nos quedan nueve meses de gestión y lo haremos con el mismo compromiso del primer día. Queremos dejar una Atacama más próspera, inclusiva y conectada", concluyó.

También mencionó dos Programas Territoriales Integrados (PTI) de CORFO: uno en el Valle del Huasco enfocado en turismo rural agrícola, y otro centrado en turismo de montaña y aventura.

"Bahía Inglesa fue destacada entre las 100 mejores playas del mundo. Atacama lo tiene todo: